

Ministro Rodrigo Valdés dijo que la estatal no tendrá utilidades este año

Codelco: Hacienda ajustará capitalización y no se descarta nuevos cambios en proyectos

Nelson Pizarro, presidente de la minera, expresó que si las perspectivas de financiamiento empeoran, podrían ajustar nuevamente sus inversiones.

ANTONIA EYZAGUIRRE A.

“No tenemos pensado no capitalizar Codelco en los próximos años, pero habrá que ver con cuánto lo hacemos (...) Supongo que tendremos que hacer algo, buscaremos los márgenes correctos”, advirtió ayer el ministro de Hacienda, Rodrigo Valdés, ante la Cámara de Diputados. Esto, en un año en que la estatal generará excedentes anuales bajos —se estima en torno a los US\$ 1.100 millones— y no generará utilidades, que es el monto que queda luego del pago de impuestos y el aporte a las Fuerzas Armadas.

Valdés reveló que esperan para 2015 que 0,5 puntos del PIB vengan de Codelco, mientras en 2016 solo serán 0,4 puntos, y básicamente por ley reservada, dado que no habría capacidad de entregar dividendos.

La minera recibe dos capitalizaciones en el año. La primera fue aprobada en junio, donde se le permitió una retención de utilidades de US\$ 225 millones, aunque tanto Valdés como el presidente ejecutivo Nelson Pizarro descartaron que este año eso se haga efectivo, dado que no habría utilidades. La segunda capitalización depende del endeudamiento del Gobierno y se definirá después del 26 de octubre, fecha donde se realizará la junta extraordinaria de accionistas de Codelco, y donde se les muestra a los dueños el estado de avance de las inversiones.

Pizarro comentó que “Codelco está ajustando su plan para replantearse sus necesidades de financiamiento, para enfrentar de mejor manera el deterioro de sus indicadores financieros. Este ajuste será presentado en la

junta de accionistas, y quiero ser claro en señalar que no implica dejar de hacer los proyectos estructurales, sino ajustes en su temporalidad respecto del programa original”. Agregó que en la compañía buscarán mantener la salud financiera de la estatal dentro de rangos seguros. “Si las perspectivas de fi-

nciamiento varían para peor, tenemos la obligación de ejecutar ajustes adicionales a nuestros planes, que permitan garantizar la sustentabilidad de la empresa”, recalzó.

Aseveró que de no materializar la cartera de proyectos estructurales, Codelco bajará su producción un 43% respecto

del número actual a 2025, y un 25% a 2030. “Imaginemos los inmensos efectos que esto tendría para financiar las necesidades del fisco y para la empleabilidad de miles de personas”, comentó.

El ministro Valdés espera “que la empresa reevalúe su cartera, tanto por las dificultades técnicas como por la rentabilidad de los proyectos”. En esa línea, sostuvo que incluso un ex presidente de Codelco tenía dudas de si el desarrollo de las fundiciones era un negocio rentable: “Hay una sobreproducción de fundiciones en China, por lo tanto no es evidente que sea rentable”.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Tiraje	Lectoría
14/10/2015	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	3	4	CODELCO: HACIENDA AJUSTARA CAPITALIZACION Y NO SE DESCARTA NUEVOS CAMBIOS EN PROYECTOS	14,56x14,38	149.000	395.000



“ Si las perspectivas de financiamiento varían para peor, tenemos la obligación de ejecutar ajustes adicionales a nuestros planes”.

“ El futuro de Salvador está asociado a los resultados de los estudios de prefactibilidad de Rajo Inca”.

NELSON PIZARRO
PRESIDENTE EJECUTIVO DE **CODELCO**

JUAN EDUARDO LOPEZ

Una detallada exposición sobre la situación financiera de Codelco hizo el ministro de Hacienda, Rodrigo Valdés, junto al presidente ejecutivo de la minera, Nelson Pizarro, en una sesión especial de la Cámara de Diputados.

“ Esperaría que la empresa reevaluara su cartera, tanto por las dificultades técnicas como por la rentabilidad de los proyectos”.

RODRIGO VALDÉS
MINISTRO DE HACIENDA